

Presentación

La Revista Jurídica Derecho, fruto del esfuerzo del Instituto de Investigaciones, Seminarios y Tesis de la Carrera de Derecho, está orientada a la publicación de artículos inéditos y de alta calidad científica que correspondan, fundamentalmente, a resultados o avances de proyectos de investigación, artículos de reflexión, relacionados con el desarrollo de la ciencia jurídica y el estado del arte en los campos jurídicos y sociojurídicos. Pretende así contribuir en la consolidación de una producción intelectual permanente de los académicos del derecho que difunda el conocimiento jurídico en los ámbitos de lo regional, nacional e internacional.

Con la publicación de este número se busca construir un espacio de debate jurídico entre los autores y los destinatarios de esta publicación, potenciar el estudio riguroso del Derecho mediante la creación de un espacio abierto para todos los académicos e investigadores en el área jurídica, generando una sinergia enriquecedora, lo cual es posible gracias a que todos los artículos publicados son sometidos a rigurosos controles de calidad.

La Revista Jurídica Derecho se consolida con la indexación a SciELO Bolivia (Scientific Electronic Library Online) que es un portal de colección de revistas científicas que tiene la misión de incentivar y difundir la investigación especializada del Derecho desde una perspectiva crítica y académica, promoviendo la discusión de los tópicos más actuales de nuestra realidad, SciELO además de la metodología, tiene un componente organizativo que gira alrededor de la evaluación de la calidad de las revistas que se incluyen en el portal, el hecho de que la Revista Jurídica Derecho este indexada en esta plataforma y forme parte de una organización internacional, consolida y respalda su reconocido prestigio, incrementando su visibilidad y difusión internacional, también se encuentra indexada en Latindex (Sistema Regional de Información en Línea para Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal) y Revistas Bolivianas, convirtiéndose así en un ícono del desafío a la producción del conocimiento, y no a su mera reproducción, su naturaleza periódica ha permitido generar una comunidad académica que con esfuerzo garantizan la continuidad de este instrumento jurídico. En sus hojas se plasman los esfuerzos de profesionales nacionales e internacionales, para dejar un legado a partir del cual la investigación jurídica Derecho siga dando cuenta con el compromiso del saber, que no es otro que el compromiso con la sociedad.

Me encuentro convencido que los siete artículos que se publican en la presente edición coadyuvarán no sólo a la actualización del conocimiento, sino también a la reflexión jurídica, suscitando el interés por investigar más profundamente la temática desarrollada en ellos, único mecanismo idóneo para alcanzar el permanente progreso de la ciencia jurídica.

La continuidad de esta publicación no sería posible sin la colaboración de los honorables miembros que integran los distintos comités, que noblemente prestaron sus servicios como evaluadores de los artículos que hoy se publican en esta versión, para ellos y para todos los que intervinieron en lograr esta publicación, les expreso mi más sincero y profundo agradecimiento.

La Paz, Junio de 2018

José Javier Tapia Gutiérrez
DIRECTOR CARRERA DE DERECHO